

Maître d'ouvrage

AP-HP

Opération

Extension et restructuration de  
l'hôpital Lariboisière

Mode d'attribution

Concours loi MOP

Équipe de maîtrise d'œuvre

Groupe-6 (Architecte, Mandataire) -  
Ingerop (BET TCE) - Michel Goutal (BET  
TCE) - Carlos Cruz-Diez (Artiste) - Base  
(Paysage) - Groupe-6 (Économie) - ON  
(Conception lumière) - Adret (HQE)

Concours

2016, non  
retenu

Livraison

2016

Surface

51 000 m<sup>2</sup>

Montant des travaux

113 M€

Localisation

Paris



# Nouveau Lariboisière, Paris

La réalisation du Nouveau Lariboisière incarne la rencontre de l'hôpital et de la ville. Précurseur des nouvelles pratiques ambulatoires, lean management et numérique y transforment les usages, et l'architecture se réinvente au travers de ses parcours. Incarnant ce nouveau modèle hospitalier, le Nouveau Lariboisière est conçu autour de son Plateau Médico-Technique, de plain-pied avec la ville. Positionné en rotule entre existant et extension, un Forum ambulatoire, déployé sur trois niveaux, forme un lieu repère accueillant, et réunit les édifices anciens et contemporains sous sa grande verrière. Lisible et

accessible, le Nouveau Lariboisière rompt avec son statut d'enclave urbaine : l'espace public pénètre jusqu'au cœur de l'hôpital. L'œuvre de Carlos Cruz-Diez, créée exclusivement pour le Nouveau Lariboisière, assied le projet sur un socle chromatique en traçant le périmètre de la volumétrie initiale, affirme son identité dans la ville, conforte son unité spatiale en soulignant ses différentes séquences architecturales. Elle redonne ses lettres de noblesse à ce monument parisien, dans une conception contemporaine et ouverte.

